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FM- Antes de empezar  quisiera darle las gracias por su amabilidad y compartir 

con nosotros un poco de su valioso tiempo. 

Llevo 5 años como vocal de la Sociedad Murciana de Calidad, pero hasta 

ahora no  había  tenido la responsabilidad de una tarea tan interesante para 

mí como es la de realizar las entrevistas. En este empeño debo comentarle 

que enseguida mi pensamiento fue para usted, creo que es un modelo y un 

ejemplo fuera de lo común en lo que se refiere a usuario y  más aun  como 

nuestro Presidente, para ser un buen observador de las líneas que se siguen 

en nuestro sistema sanitario con respecto a la calidad. 

Me gustaría empezar por algunas cuestiones personales como, ¿Tiene algún 

lema para empezar el día? 

Presidente Hay muchos lemas aplicables a la voluntad de empezar el día con la pretensión de 

obtener el máximo aprovechamiento, pero me quedo con uno muy sencillo y 

conocido: “el tiempo es oro”. El tiempo bien aprovechado es fuente de riqueza, y el 

tiempo que pasa sin aprovechamiento ya no vuelve.  

FM Estoy segura de que su tiempo libre es mínimo, pero ¿cómo lo emplea; lee, 

escribe…? 

Presidente Ciertamente, no abunda el tiempo disponible para aquello que no sea el trabajo, y 

está, además, la atención que merece la familia, que es mucho mayor de la que 

uno puede brindarle, pero aún queda algún espacio para la lectura, la escritura, 

la fotografía o, incluso, la pintura. 

 



 

FM -            ¿Qué nos podría descubrir usted como persona, que 

la imagen pública no nos revela?  

Presidente      Más allá de la imagen pública hay un hombre sencillo, 

familiar, entusiasta de su tierra y de sus tradiciones y 

estudioso de su historia, de su arte y de sus 

costumbres. 

FM ¿Conoce la Sociedad Murciana de Calidad Asistencial? 

Presidente Conozco el magnífico trabajo que están desarrollando en favor de una mejor 

Sanidad para todos los murcianos y, sobre todo, de la excelencia de sus trabajos, 

caracterizados por la participación de los profesionales sanitarios a todos los 

niveles, lo que añade valor a sus propuestas.  

Además, hace poco tiempo se celebró en Murcia, con el apoyo, como no podía ser 

de otra forma, del Gobierno Regional, a través de la Consejería de Sanidad y 

Política Social y el Servicio Murciano de Salud, el encuentro de la Sociedad 

Española de Calidad Asistencial, en el que tuvo un papel principal la sociedad 

murciana y que nos convirtió en la referencia nacional para todas las sociedades 

autonómicas.  

FM ¿Qué opinión le merece el trabajo que desarrolla?  

Presidente Para el Gobierno, todos los trabajos que nazcan con la idea de sumar, de ayudar a 

crecer, en definitiva, de mejorar lo que ya tenemos, son bienvenidos. En este caso, 

la Sociedad Murciana de Calidad lleva 15 años aportando ideas que no han caído 

en saco roto, sino todo lo contrario, porque han ayudado a construir y consolidar 

la Sanidad de la que hoy disfrutamos el millón y medio de murcianos que vivimos 

en la Región y que, además, han servido para exportar nuestros proyectos fuera 

de las fronteras regionales, gracias al intercambio de información y formación que 

promueven.  

El trabajo de todas las sociedades científicas es esencial para mantener el 

desarrollo formativo de los médicos de nuestra Región. Por tanto, me parece una 

labor esencial. En la profesión médica cobra especial interés el mantenimiento de 

las reuniones científicas, en las que poner en común los avances que los 

profesionales de las disciplinas médicas van acometiendo en sus centros. Por ello, 

la labor de la Sociedad Murciana de Calidad Asistencial es un activo esencial para 

el desarrollo de nuestro sistema sanitario.  

FM Cuando ha requerido de asistencia sanitaria ¿cómo calificaría la calidad de 

dicha asistencia?  

Presidente Desde el punto de vista asistencial y clínico no cabe otro calificativo que 

sobresaliente. Tenemos unas infraestructuras asistenciales de primera, los 

profesionales mejor preparados y capaces en todos los ámbitos de la Sanidad, y 

unos recursos y medios diagnósticos de última generación. Pero esto no lo dice 



sólo el presidente de esta Comunidad Autónoma, lo dicen también los usuarios de 

nuestro sistema, a través de las encuestas de satisfacción que realizamos 

periódicamente. 

Tenemos un sistema sanitario comparable a muy pocos en el mundo. Tenemos, 

insisto, la mejor tecnología, los centros más modernos, pero sobre todo, contamos 

con un elenco de grandes profesionales que es insuperable. Además, en Murcia 

somos gente solidaria y generosa, y en los cuidados en salud eso se nota 

especialmente. Nuestro carácter marca también la asistencia sanitaria, y ahí no 

hay nadie que pueda superarnos. 

Tenemos, por tanto, todos los ingredientes de la Sanidad perfecta, ahora sólo nos 

queda tener la capacidad de optimizar los recursos económicos manteniendo la 

eficiencia del sistema para garantizar su sostenibilidad, y en esto, estoy 

convencido de que las aportaciones de SOMUCA también serán determinantes 

Personalmente, como todas las familias he tenido que pasar por momentos de 

enfermedad de familiares muy queridos, y el trato de los profesionales ha sido 

siempre exquisito. Insuperable. Es cierto que a veces tenemos que esperar, que no 

siempre sale todo bien, pero también soy consciente, como el resto de los 

ciudadanos, de la dificultad de la Medicina, aún teniendo todas las herramientas.  

FM Qué es lo que más le gusta de nuestro sistema sanitario?  

Presidente Que es el resultado de un esfuerzo compartido entre todos: profesionales, 

usuarios y Administración. Y así tiene que seguir siendo para el futuro. Una 

Sanidad de la que no podamos participar todos no puede cumplir con sus 

principales valores de universalidad y accesibilidad. 

FM ¿Considera que los modelos que se están adoptando pueden afectar a la 

calidad asistencial?  

Presidente Si a este Gobierno le cupiera la más mínima duda de que esto podría suceder, les 

aseguro que no se tomarían dichas medidas. Son decisiones de calado, pero que 

en absoluto vetan el acceso a la asistencia sanitaria a nadie, ni niegan los 

tratamientos y pruebas que sean necesarias a los pacientes. Se trata, en resumen, 

de que todos seamos más responsables con el uso que hacemos de nuestra 

Sanidad.  

FM Y por último, para no robarle más tiempo, reiterarle las gracias por la 

atención que nos ha prestado. 


